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ASSOCIATION DES AMIS DES SANCTUAIRES 

DE NOTRE-DAME DES VERNETTES 

ET DE LA VALLÉE DE PEISEY 

***** 

« LES AMIS DES VERNETTES »

COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2011 

tenue le jeudi 24 février 2011 à 20h30 

en la salle polyvalente de Peisey-Nancroix 
 

 

Le Président de l’Association accueille et remercie les personnes venues pour participer à l’Assemblée 

Générale 2011 (32 personnes présentes ; 274 adhérents présents ou représentés). 
 

1) Rapport moral  
Jacques HUBERT, Président de l’Association, présente le rapport moral concernant l’activité 2010 de 

l’Association. (Voir rapport complet via Internet ou sur demande)  

 

a) Fonctionnement et développement de l’Association en 2010 

L’Association a continué à progresser en crédibilité à l’égard des adhérents et des partenaires. A fin 

2010, l’Association comptait 485 adhérents, contre 430 fin 2009. 25 % des adhérents sont savoyards, 

dont 43% de Peiserots (en progression). De nombreux adhérents ont envoyé leur pouvoir pour cette 
assemblée et leur renouvellement d’adhésion pour 2011. 

 

b) Contacts et démarches auprès des autorités locales  
Ils se sont poursuivis dans un climat de bonne coopération avec tous les interlocuteurs. Le Président 

remercie pour leur présence Auguste PICCOLET, conseiller général du canton et Gérard COLLIN, 

maire de Peisey-Nancroix ; le père Rémi DOCHE, curé de l’ensemble paroissial, a tenu à s’excuser. 
 

c) Actions pour la conservation et l’entretien des édifices religieux de Peisey-Nancroix  
 

-  Notre-Dame des Vernettes : en complément des deux tranches de travaux réalisées en 2008 et 

2009, le toit de la sacristie a été restauré en juillet 2010. Malgré la barrière d’étanchéité créée en 
2009, des problèmes d’humidité sont réapparus à l’intérieur bas du bâtiment. L’achèvement des 

travaux est donc en délibéré. 

La souscription publique lancée le 16 juillet 2008 en liaison avec la commune et la Fondation 
du Patrimoine a permis la collecte de 92.515 € dont 10.000 € de notre Association, 20.000 € de 

« la paroisse des Vernettes » et tout le reste versé par plus de 240 donateurs. 

- Oratoires du cimetière de Peisey : les travaux de réfection par la commune de 4 oratoires ont 
été achevés en octobre 2010 (coût 20.000 €). L’Association a versé sa subvention de 3.000 €. 

- Chapelle du Villaret : M. QUENEAU, artisan restaurateur retraité, a poursuivi bénévolement la 

réfection des décors peints du plafond de la chapelle. Un sous-compte tenu par l’Association 

reste ouvert pour les dons au bénéfice de la restauration de la chapelle du Villaret. 
- Chapelles de Moulin et du Villaret : un état des lieux a été effectué courant novembre 2010, 

pour déterminer les travaux de réparation et d’entretien qui seraient nécessaires.  
 

d) Animation, présence aux manifestations et communication 
 

- Présence et participation active au Pèlerinage du 16 juillet 2010 à N-D des Vernettes. 

- Le 6 août 2010, la 3ème édition du « Concert des Amis des Vernettes » a réuni à l’église de 
Peisey près d’une trentaine de choristes et instrumentistes et plus d’une centaine d’auditeurs. 

- Tenue d’un stand le 15 août matin à la Fête du Costume et de la Montagne à Peisey.  

- Présence à la Journée des associations du canton d’Aime, le dimanche 5 septembre 2010. 
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- « La promenade des chapelles », nouvelle animation d’été organisée par l’Association : le 18 

août 2010 une soixantaine de personnes ont participé, de Nancroix aux Vernettes en passant par 
la Chénarie et Pracompuis, à une promenade avec « visite commentée » des 4 chapelles sous la 

conduite de Geneviève GAUFILLET. La promenade s’est terminée par un pique-nique partagé. 

- Lettre N°8 des Amis des Vernettes en avril 2010, et au cours de l’année, plusieurs Courriels 

aux Amis des Vernettes, puisque maintenant près de 66 % des adhérents ont une adresse mail. 
- Poursuite de la vente des reproductions des deux aquarelles données à l’Association. 

Le rapport moral soumis au vote de l’assemblée est approuvé à l’unanimité. 
 

2) Rapport financier 
 

Claude GAUFILLET, Trésorier, présente et commente à l’assemblée le détail des comptes de 
l’Association arrêtés pour 2010 (recettes, dépenses, bilan). La situation financière est saine.  

Ce rapport financier est approuvé à l’unanimité. 
 

Les projets de financement envisagés pour le budget 2011 par le conseil d’administration concernent : 

l’inauguration de N.D. des Vernettes, des contributions aux travaux d’entretien et de restauration des 
chapelles de Moulin et du Villaret, le nettoyage du tableau de la chapelle de Nancroix.  
 

Montant des cotisations 2011 et 2012  
Il est proposé de confirmer le montant voté l’an dernier de la cotisation 2011 à 5 € et de maintenir le 
montant de la cotisation à 5 € pour 2012. 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 
 

3) Intervention de Monsieur Gérard COLLIN, Maire de Peisey-Nancroix 
 

- Notre-Dame des Vernettes : la décision sur la poursuite ou non des décors peints en partie basse 

sera prise d’ici mai 2011 avec l’architecte des Bâtiments de France. 
- Chapelle de Moulin : noter que des travaux d’assainissement et d’aménagement des abords de 

la chapelle ont été  réalisés par la commune en 2010. 

- Chapelle du Villaret : M. QUENEAU pourra poursuivre son travail de restauration intérieure ; 
la commune envisage d’installer un branchement électrique. 

- Cure de Peisey : c’est un dossier délicat et d’actualité dont le Maire souhaitait informer 

l’Association. Pour éviter des dégradations plus importantes de ce vieux bâtiment, une 
protection provisoire a été mise en place sur le toit. Il faut savoir que le seul coût de la réfection 

de la toiture est de 270.000 € en bacs acier et de 500.000 € en lauzes !  

Que faire de ce bâtiment ? Plusieurs hypothèses à l’étude : des logements sociaux : trop cher! 

un musée : quelles collections ? des logements privés avec une partie  (logement + salle) 
réservée à la paroisse ? Une réflexion est en cours à la municipalité. Le Maire renouvelle son 

souhait d’une concertation constructive avec tous les partenaires. 
 

4) Présentation de la FACIM par Sylvie GOTTELAND, guide-conférencière  
 

Sylvie GOTTELAND, adhérente de l’Association, a fait pour l’assemblée une présentation de la 

FACIM (Fondation pour l’Action Culturelle Internationale en Montagne ), dont elle est guide-
conférencière, intervenant notamment sur Peisey ( cf. visites guidées des Vernettes , de l’église, etc...). 

Créée en 1970, la FACIM, a vu ses missions évoluer sous l’impulsion du Conseil Général; elle 

organise des visites du patrimoine et développe de multiples actions dans le domaine culturel ; cinq 
thématiques de valorisation des patrimoines ont été mises en place depuis 1992, dont les «Chemins du 

Baroque». La FACIM s’appuie sur un réseau de guides-conférenciers et également de bénévoles 

« volontaires du patrimoine », qu’il faut remercier d’assurer, comme cela se fait à l’église de Peisey, 
l’ouverture régulière et surveillée des sites des «Chemins du Baroque». 
 

L’Assemblée Générale a pris fin à 22h45. 
 

***** 


